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Abstract (en)
The service ceiling (1) has an inherently rigid support frame (2) made of beams (4), which is fixed in the area of the ceiling of the room, a supply
duct (10) for supplying fresh air and supply lines (6) for supplying sanitary media. The supply duct has a longitudinally stretched hollow body,
which is detachably retained at the lower side of the support frame. The hollow body is made of dimensionally stable inherently flexible material,
particularly metal sheet or plastic.

Abstract (de)
Eine Mediendecke (1) zur Führung von Versorgungsleitungen in einem Raum eines Gebäudes, insbesondere in einem Labor, mit einem
eigensteifen Tragrahmen (2) aus Profilträgern (4, 4a, 4b), der im Bereich der Decke des Raumes befestigt ist, sowie mit wenigstens einem
Zuluftkanal (10, 20) für die Zufuhr von Frischluft sowie Leitungen (6) für die Zufuhr von Sanitär-Medien, zeichnet sich dadurch aus, dass der
Zuluftkanal einen an der Unterseite des Tragrahmens (2) lösbar an diesem aufgenommenen langgestreckten Hohlkörper (10) aus einem flexiblen,
im Wesentlichen luftundurchlässigen Werkstoff oder einem formstabilen eigenelastischen Werkstoff umfasst, der über seine Länge hinweg mit einer
Vielzahl von Luftaustrittsöffnungen (12) versehen ist, über die im Inneren des Hohlkörpers (10) geführte Zuluft in den Raum austritt.
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